

## Les agences de presse

### Une agence de presse, c'est quoi, à quoi ça sert ?

Les agences de presse sont, en coulisses, des fournisseurs d'informations pour presque tous les médias du monde, qu'il s'agisse de la presse écrite, de la radio, de la télévision ou de sites Internet.

Les entreprises de médias, en effet, ont un certain nombre de journalistes pour recueillir et traiter les informations ; mais jamais suffisamment pour traiter tous les événements locaux ou internationaux, politiques, économiques ou sportifs. Ils font donc appel aux agences de presse pour leur rapporter des informations que leurs propres journalistes ne peuvent pas aller chercher.

Les agences de presse emploient donc à leur tour un grand nombre de journalistes pour approvisionner l'ensemble des autres médias. Ces journalistes d'agence sont soumis aux mêmes principes déontologiques que les journalistes de médias.

Il existe un grand nombre d'agences, généralistes ou spécialisées dans un domaine précis. Parmi les agences généralistes, on distingue les agences nationales et les internationales. En Belgique, par exemple, il existe une agence généraliste nationale, l'agence Belga. Au niveau international, trois grandes agences couvrent le globe tout entier : l'Agence France Presse (AFP), basée en France, Associated Press (AP), basée aux États-Unis, et l'agence Reuters, fondée en Grande-Bretagne, mais aujourd'hui canadienne et basée à New York.

La forme traditionnelle des informations fournies par les agences aux médias est la « dépêche » : un texte court qui décrit brièvement les faits. Lorsqu'une équipe de rédaction reçoit une telle dépêche, elle peut décider de charger un de ses journalistes d'approfondir l'information, de recouper à d'autres sources ou d'enquêter directement ; mais elle peut aussi décider de publier telle quelle la dépêche.

On peut observer, dans la presse écrite ou sur Internet, qu'un article est en réalité une dépêche d'agence, lorsqu'il n'y a pas de nom d'auteur pour l'article, mais la mention d'une agence inscrite entre parenthèses, par ex. : (AFP) ». Lorsque la dépêche est légèrement modifiée ou complétée, on verra, par exemple, la mention « (D'après Belga) ».

Avec l'évolution des technologies dans le courant du XXème siècle, les agences se sont diversifiées, et fournissent également des images, des sons et de la vidéo.

Dans les médias belges, les agences les plus utilisées sont l'agence Belga pour les informations nationales, et les trois agences internationales AFP, AP et Reuters pour les informations internationales.



### Petit historique de quelques agences de presse

En 1835 est créée en France l'agence Havas, pionnière dans la récolte d'informations à destination de la presse écrite. Havas deviendra l'Agence France Presse en 1944, au sortir de la guerre. Après avoir été, à certaines périodes de son histoire, quelque peu soumise à l'influence, voire à la censure du gouvernement français, l'AFP a veillé, en 1957, à garantir par de nouveaux statuts l'indépendance de l'agence et de ses journalistes.

Associated Press (AP) fut fondée en 1848 par six journaux de la ville de New York. Encore aujourd'hui, AP est une coopérative indépendante et sans but lucratif, dont les membres sont uniquement des médias.

En 1851, Paul Reuter, un Allemand, s'installe à Londres, après avoir expérimenté sur le continent des systèmes de transmission rapide d'informations, combinant les pigeons voyageurs et le télégraphe. Il profite du développement du télégraphe en Grande-Bretagne et en Europe pour étendre rapidement ses activités. En 2008, l'agence Reuters est rachetée par Thomson, une grande entreprise canadienne de médias, et installe son siège principal à New York.

L'« Agence télégraphique belge de presse », aujourd'hui agence Belga, est, elle, fondée en 1920. À partir de 1948, l'ensemble des journaux quotidiens belges en sont les actionnaires principaux.

### Une multitude de médias, mais une seule source ?

Aujourd'hui, les médias doivent donner de l'information de plus en plus vite, et leurs journalistes ont de moins en moins de temps et d'argent pour enquêter, recouper les informations, etc. Les rédactions font donc de plus en plus appel aux agences de presse, notamment sur leurs sites Internet. Comme tous les médias font appel à un petit nombre d'agences, et parfois à une seule (lorsqu'il s'agit d'informations nationales), il arrive souvent qu'on lise ou entende exactement les mêmes informations sur un sujet dans plusieurs médias. Il suffit alors que le journaliste de l'agence ait dû lui-même travailler trop vite ou ait commis une erreur, pour qu'une information fautive soit diffusée sur un grand nombre de médias apparemment indépendants. En tant que spectateur ou lecteur, il ne suffit donc pas toujours de s'informer à plusieurs médias pour avoir plusieurs



sources, puisque souvent il n'y a qu'une seule source : la dépêche d'agence de presse.

Au niveau mondial, le même phénomène peut être observé : à elle seule, Associated Press indique desservir près de 18.000 médias dans le monde. Les trois plus grandes agences internationales sont basées en Occident, dont deux aux États-Unis. L'information internationale des médias est donc teintée de cette prédominance de quelques grandes agences. Même si celles-ci garantissent leur indépendance, on peut craindre une uniformisation mondiale de l'information, avec un point de vue seulement occidental sur toutes les questions internationales.

## ***Pistes d'exploitation pédagogiques***

### ***14-18 ans***

#### ***Analyse de l'utilisation de dépêches et images d'agences de presse par des quotidiens ou des sites Internet d'information***

Ressources : trois quotidiens nationaux différents datés du même jour, ou trois sites d'information de grands médias nationaux consultés le même jour  
(en annexe, quelques exemples d'articles sur des sites Internet, issus de dépêches)

- Chercher, dans chacun des trois médias, un article qui traite de la même information et qui est (probablement ou sûrement) issu d'une dépêche d'agence de presse.
  - Pour chacun de ces trois articles, relever les éléments suivants :
    - la signature (en début ou en fin d'article) : est-ce un nom d'auteur, des initiales d'auteur, une agence de presse – ou pas de signature du tout ?
    - taille du texte : en comparaison des autres articles du même média, est-il plus court, plus long, de taille similaire ?
    - nature de l'information : s'agit-il d'une information régionale, nationale, internationale ?
    - illustration de l'article : est-il accompagné d'une image ? Si oui, est-il fait mention, à côté ou sous l'image, d'un auteur ou d'une source ? Cette source est-elle une agence de presse ?
- Comparaison entre les trois articles :
  - les textes sont-ils identiques, similaires, très différents ?
  - s'il y a des différences dans le texte, quelles sont-elles ? Changent-elles le sens du texte ?
- Pour un des médias considérés, évaluer approximativement la proportion d'articles qui sont de simples dépêches d'agences ; faire de même pour les images illustratives.

### ***Adultes et adolescents à partir de 16 ans***

#### ***« La reine Fabiola n'est plus » : quand l'agence Belga diffuse une information fautive***

Ressource (document annexé en page 14) : article du site Internet de la RTBF « La reine Fabiola n'est plus : c'est l'agence Belga qui l'a dit, à tort », 16/11/2009

Sur base du document fourni, individuellement ou par groupes, tenter de répondre aux questions suivantes :

- Pourquoi Belga a-t-elle lancé son site ihavenews.be ?
- L'information diffusée par Belga à propos de la Reine Fabiola a-t-elle été relayée par les médias ?
- Qui est responsable de l'erreur d'information ? L'internaute qui l'a postée sur le site Internet ? L'informaticien qui a créé le site ? Les journalistes de Belga ? Sa direction ? Ses actionnaires ? Ses clients ?
- Qu'est-ce que cet événement vous apprend sur le métier de journaliste ?  
Source: <http://www.rtbef.be/info/>

Lalibre.be - La confiance en la Justice a régressé - Mozilla Firefox

Fichier Édition Affichage Historique Marque-pages Outils ?

http://www.lalibre.be/actu/belgique/article/631102/la-confiance-en-la-justice-a-regresse.html

Archives Prison avec sursis pour... insulte sur Fa... Lalibre.be - La confiance en la Ju...

**la libre .be**

**VIDEO**  
Vous partez aux sports d'hiver? Voici les conseils de l'instructeur de ski

**PHOTOS**  
Week-end enneigé en Belgique. Vous nous avez envoyés vos photos, découvrez-les ici.

Recherche

[Créer un compte](#) - [S'identifier](#)

Accueil **Actu** Economie Culture Sports **Société** Débats Blogs Essentielle Lundi 20 déc 2010

**LA LIBRE.BE** ▾ **ACTU** ▾ **BELGIQUE** ▾ **ARTICLE**

[Recommander](#) [Inscription to see what your friends recommend.](#) [Lecto](#) [Print](#) [Email](#) [Twitter](#) [Facebook](#)

## La confiance en la Justice a régressé

BELGA

Mis en ligne le 20/12/2010

**Une rapidité accrue du traitement des dossiers et une meilleure communication constituent les principales marges de progression de la Justice belge, selon le Baromètre.**

Six Belges sur dix font confiance à la justice selon le troisième "baromètre" présenté lundi par le Conseil supérieur de la Justice (CSJ), un taux en régression par rapport au précédent baromètre de 2007 où il était encore de deux tiers (66 pc). A titre de comparaison, les taux de confiance dans l'enseignement (94 pc) et la police (85 pc) sont en augmentation constante depuis 2002.

"Notons que tous les citoyens ont affaire à la police et aux écoles, mais pas nécessairement à la justice. L'essentiel est cependant que la confiance peut se travailler", estime le CSJ à propos de ce sondage mené d'avril à juin auprès de plus de 3.200 habitants de Belgique de plus de 15 ans. Pour le CSJ, la justice bénéficie d'une confiance "modérée à bonne", notant que celle que porte le citoyen au Parlement et aux institutions religieuses a connu des régressions respectives de 24 et 18 points de pourcentage, pour s'établir à 53 pc et 36 pc. A peine plus d'une Belge sur deux (51 pc) a confiance en la presse.

Une rapidité accrue du traitement des dossiers et une meilleure communication constituent les principales marges de progression de la Justice belge, selon le Baromètre. Ce dernier révèle aussi la persistance de l'idée d'une justice de classe, seulement 55 pc des Belges estimant que les juges traitent tous les citoyens sur un pied d'égalité.

Toutefois, "l'écrasante majorité" des Belges croit à l'équité des procès, à l'indépendance des magistrats et à la maîtrise des dossiers par les acteurs de la justice, selon le CSJ.

**NOUVELLES DÉPÊCHES**

- 14h24 Les nouvelles chutes de neige en Ile-de-France désorganisent les transports (AFP)
- 14h20 Corées: Séoul a effectué des manoeuvres militaires, Pyongyang minimise (AFP) [mise à jour](#)
- 14h06 Les nouvelles chutes de neige en Ile-de-France désorganisent les transports (AFP) [mise à jour](#)
- 14h06 Intempéries: circulation rétablie partiellement pour les poids lourds (BELGA)
- 14h03 Madrid: les oeuvres de Picasso, Botero et Chillida retrouvées par la police (BELGA)

[Les dernières 24 heures](#)

**FORUMS**

- Que vous inspirent les différents scénarii de réforme institutionnelle ? (1352 réactions)
- Qu'est-ce qu'être Belge aujourd'hui ? (2376 réactions)
- Plus de huit ans de guerre en Afghanistan. Stop ou encore? (394 réactions)
- Quel avenir pour les jeunes en Europe? (830 réactions)
- Pensez-vous à ce qu'il y a dans votre assiette? (747 réactions)

**FACEBOOK**

Lalibre.be sur Facebook [J'aime](#)

7,914 personnes aiment Lalibre.be.

Victoria Sophie Geoffrey Ilke

Les Belges font moins confiance à la Justice qu'avant - lameuse.be - Mozilla Firefox

Fichier Édition Affichage Historique Marque-pages Outils ?

http://lameuse.be/actualite/belgique/2010-12-20/les-belges-font-moins-confiance-a-la-justice-qu-avant-833092.shtml

Monde - lameuse.be Pénurie de produit dégivrant ... Des bagagistes de l'aéroport ... Une éclipse totale de la lune c... Belgique - lameuse.be Les Belges font moins co...

Galerias photos  
Galerias vidéos  
Concours  
CONTACTEZ-NOUS !

Météo -1° NEIGE (...)  
Trafic 117km NORMAL (...)  
Carburant 1,5620 € POUR LA 98

ACTUALITE SPORTS MAGAZINES CULTURE ANNONCES NECROLOGIES MON JOURNAL PROFESSIONNELS

Regions | Politique | Belgique | Monde | Société | Faits divers | Economie | Consommation | Santé | L'actu en images | L'info en continu | Toute l'actu

Actualité > Belgique réagir Imprimer Envoyer à twitter Partager

## Les Belges font moins confiance à la Justice qu'avant



(D.C.)

Six Belges sur dix font confiance à la justice. C'est ce que montre le troisième baromètre présenté lundi par le Conseil supérieur de la Justice (CSJ). Ce taux indique une régression par rapport au précédent baromètre de 2007 où il était encore de 66 %.

Publié le 20/12 à 14h09

A titre de comparaison, les taux de confiance dans l'enseignement (94 %) et la police (85 %) sont en augmentation constante depuis 2002.

" Notons que tous les citoyens ont affaire à la police et aux écoles, mais pas nécessairement à la justice. L'essentiel est cependant que la confiance peut se travailler ", estime le CSJ à propos de ce sondage mené d'avril à juin auprès de plus de 3.200 habitants de Belgique de plus de 15 ans.

Pour le CSJ, la justice bénéficie d'une confiance " modérée à bonne ", notant que celle que porte le citoyen au Parlement et aux institutions religieuses a connu des régressions respectives de 24 et 18 points de pourcentage, pour s'établir à 53 % et 36 %. A peine plus d'une Belge sur deux (51 %) a confiance en la presse.

Une rapidité accrue du traitement des dossiers et une meilleure communication constituent les principales marges de progression de la Justice belge, selon ce baromètre.

Ce dernier révèle aussi la persistance de l'idée d'une justice de classe, seulement 55 % des Belges estimant que les juges traitent tous les citoyens sur un pied d'égalité.

Toutefois, " l'écrasante majorité " des Belges croit à l'équité des procès, à l'indépendance des magistrats et à la maîtrise des dossiers par les acteurs de la justice, selon le CSJ.

Imprimer Envoyer à twitter Partager

Recherche

Les derniers titres Belgique

- > Les transporteurs obligent leurs chauffeurs à rouler malgré les interdictions
- > Les Belges font moins confiance à la Justice qu'avant
- > Pénurie de produit dégivrant pour avions à l'aéroport de Bruxelles
- > TEC: retour (très) progressif des bus sur les routes
- > Météo: toujours de légères chutes de neige

Les + consultés de la rubrique Belgique

- > Neige: vos conditions de circulation ce lundi matin LIVE
- > Neige: le point + prévisions pour demain (LIVE)
- > Distribution du courrier perturbée aussi
- > Le froid fait 4morts pendant le week-end, en Belgique
- > Des perturbations à prévoir sur le rail lundi

Nos galeries photos

- Sexy: Tron par Playboy
- Les Wags 2010
- Hellios fait son marché de Noël

Terminé

Le Figaro - Flash Actu : Inde: le 1e ministre "n'a rien à cacher" - Mozilla Firefox

Fichier Édition Affichage Historique Marque-pages Outils ?

http://www.lefigaro.fr/flash-actu/2010/12/20/97001-20101220FILWWW00250-inde-le-1e-ministre-n-a-rien-a-cacher.php

Google

Connectez-vous Inscrivez-vous En ce moment : -20% de remise sur l'abonnement au Figaro.fr

Mise à jour 14:44

**LE FIGARO · fr** ACTUALITÉ ÉCONOMIE CULTURE MADAME SPORT SERVICES édition abonnés MON FIGARO

INFO  
 > Politique > International > Environnement > Sciences > Auto  
 > Société > Médias > Tech et Web > Santé > Météo

DÉBATS  
 > Figaro Magazine > Blogs  
 > Vos réactions > Repères

EN IMAGES  
 > Vidéos > Photos  
 > Le Talk > Quiz

Exemples : Médias, Présidentielle, Auto, Hippisme, Immobilier Rechercher dans le Figaro Articles RECHERCHER

## Inde: le 1e ministre "n'a rien à cacher"

AFP  
20/12/2010 | Mise à jour : 07:49 Réagir

Le premier ministre indien Manmohan Singh a affirmé lundi qu'il n'avait "rien à cacher" concernant un vaste scandale dans les télécoms qui aurait fait perdre au pays jusqu'à 40 milliards de dollars, ajoutant qu'il était disposé à être interrogé par une commission parlementaire. Depuis la révélation de ce scandale le mois dernier, le premier ministre tente de sauver l'image de "Monsieur Propre" dont il bénéficie en Inde, alors qu'il entame les dernières années d'une éminente carrière.

La mise en cause par le contrôleur et auditeur général indien du ministre des Télécommunications, A.Raja, le mois dernier a déclenché un véritable tollé politique: ce dernier est accusé d'avoir bradé des licences de téléphonie mobile à des firmes amies, spoliant le pays de 40 milliards de dollars en 2008. Singh, 78 ans, est, lui, accusé de ne pas être intervenu alors que selon la loi indienne, le Premier ministre doit donner son accord à des poursuites judiciaires contre n'importe quel membre de son gouvernement.

"Je n'ai rien à cacher du tout au public", a-t-il déclaré lors d'une réunion de son parti, le parti du Congrès (centre-gauche), ajoutant qu'il avait écrit au président du comité des comptes publics du parlement pour lui dire qu'il serait "ravi de se présenter" devant le comité.

Il n'a toutefois pas fait mention de la demande de l'opposition qui réclame depuis des semaines l'ouverture d'une enquête parlementaire réunissant tous les partis. Le gouvernement a refusé cette demande au motif qu'une enquête séparée de la police et d'un organisme anti-corruption était déjà en cours. Mécontents, les partis d'opposition ont paralysé le parlement en ajournant la plupart des travaux de la session parlementaire d'hiver.

« Précédent Suivant »

Terminé

**Le Flash** Actu Économie Sport

- 14h37 Neige: levée de toutes les alertes orange
- 14h36 David Beckham veut jouer en Europe
- 14h31 Corps de Kaczynski: doutes de son frère
- 14h31 Neige : British Airways se défend
- 14h27 Vols au départ de Bruxelles interrompus
- 14h23 Egypte: des espions d'Israël démasqués
- 14h18 IdF: reprise du trafic des bus RATP
- 14h17 Areva : le budget 2011 rejeté

Tout le Flash Actu 1/8

**CAC 40** : 3.906,33 (+1,01%) Valeurs OK

Bourse | mes outils | cotations | communiqués

Le Figaro sur Facebook

J'aime

42,755 personnes aiment Le Figaro.

Elisabeth Michel Elena Kiro Mokrane

**Abonnement**

50% DE RÉDUCTION

Vite j'en profite

**Offre Premium**

S'abonner au Figaro.fr à partir de 8€/mois

2ème mois offert

**Figaro en PDF**

LE FIGARO Espace Abonné

Corruption en Inde: le Premier ministre n'a "rien à cacher" | RTBF INFO - Mozilla Firefox

http://www.rtb.be/info/monde/inde/corruption-en-inde-le-premier-ministre-na-rien-a-cacher-287531

rtbf.be Info Sport Ma région Culture TV Radio Vidéo

rtbf info BETA

Les mots doux des élus wallons  
Compilation 2010.

BELGIQUE REGIONS MONDE ECO SOCIETE MEDIA Place Publique SPORT

PAGE SPÉCIALE  
*eu*  
Présidence belge

Notre page rétrospective 2010

ELECTIONS+  
190 JOURS 0 HRS 1 MIN

DERNIERES MINUTES

14:54 update Iran: M. Ahmadinejad nomme une nouvelle femme au gouvernement  
Monde, Iran

14:43 update Les juges britanniques peuvent autoriser "Twitter" aux procès  
Media, Internet, Justice, Médias, Ob

14:42 update Bélarus: les Etats-Unis dénoncent la répression  
Monde, Usa, Opposition, Ue, Bélarus, Élection, Osce

14:41 update J. Kaczynski doute de l'identité du corps dans le cercueil de son frère  
Monde, Pologne

Monde » Inde » article



## Corruption en Inde: le Premier ministre n'a "rien à cacher"

20.12.10 - 13:41

**Le Premier ministre indien Manmohan Singh a affirmé lundi qu'il n'avait "rien à cacher" concernant un vaste scandale dans les télécoms qui aurait fait perdre au pays jusqu'à 40 milliards de dollars, ajoutant qu'il était disposé à être interrogé par une commission parlementaire.**

Depuis la révélation de ce scandale le mois dernier, le Premier ministre tente de sauver l'image de "*Monsieur Propre*" dont il bénéficie en Inde, alors qu'il entame les dernières années d'une éminente carrière.

La mise en cause par le contrôleur et auditeur général indien du ministre des Télécommunications, A.Raja, le mois dernier a déclenché un véritable tollé politique: ce dernier est accusé d'avoir bradé des licences de téléphonie mobile à des firmes amies, spoliant le pays de 40 milliards de dollars en 2008.

Singh, 78 ans, est, lui, accusé de ne pas être intervenu alors que selon la loi indienne, le Premier ministre doit donner son accord à des poursuites judiciaires contre n'importe quel membre de son gouvernement.

"Je n'ai rien à cacher du tout au public", a-t-il déclaré lors d'une réunion de son parti, le parti du Congrès (centre-gauche), ajoutant qu'il avait écrit au

LES PLUS CONSULTÉS

- Les "Assises contre l'islamisation" se sont tenues à Paris
- Laurent Gbagbo demande le départ de l'ONU et de la France
- L'AVE espagnol, plus rapide que le TGV français
- La neige perturbe les transports partout en Europe
- Des craintes pour l'extradition d'un ressortissant belgo-marocain
- Manoeuvres en Corée: risque "d'explosion" pour Pyongyang
- La neige perturbe les transports en Europe
- USA: le Sénat vote pour abolir le tabou gay dans l'armée
- Espagne: manifestations contre la réforme des retraites
- Corée: réunion du Conseil de sécurité ce dimanche

Un nouvel angle pour juger un employeur  
On regarde la fonction, le salaire. Mais son bien-être social? Nouvelle clé d'évaluation...

Que gagne-t-on à Hollywood?  
Les richesses seraient mal distribuées? Un belge moyen gagne 35 000 €/an, et un acteur US?

Terminé

Corruption en Inde: le Premier ministre n'a "rien à cacher" | RTBF INFO - Mozilla Firefox

http://www.rtbf.be/info/monde/inde/corruption-en-inde-le-premier-ministre-na-rien-a-cacher-287531

**Corruption en Inde: le Premier minis...**

Monde, Pologne

14:36 update Schaerbeek: une femme poignardée à mort en pleine rue

Société, Régions, Judiciaire, Faits divers, Bruxelles

S'abonner aux articles Dernières minutes

**MÉTÉO**

**Belgique**

min -4° max -2°

la météo en Belgique et en

**LOTTO**

Voir tous les résultats

**Chroniques**

- Montay en épingle** Johanne Montay
- Politique** Philippe Walkowiak
- Economie** Paul Krugman
- Décal'Eco** de Michel Visart
- Les plumes du coq**
- Bruxelles** Hubert Mestrez
- Cinéma** Hugues Dayez
- Livres** Thierry Bellefroid
- Livres jeunesse** Delphine Simon
- Chronique Scènes** Christian Jade
- La chronique** Paul Hermant

son parti, le parti du Congrès (centre-gauche), ajoutant qu'il avait écrit au président du comité des comptes publics du parlement pour lui dire qu'il serait "ravi de se présenter" devant le comité.

En tant que Premier ministre, "j'ai peut-être fait des erreurs" mais "j'ai essayé de servir mon pays", a-t-il déclaré.

**Inaction gouvernementale coupable ?**

Manmohan Singh n'est pas accusé d'avoir bénéficié de la vente frauduleuse de ces licences en 2008 mais fait rare, la cour suprême a demandé voici quelques semaines au gouvernement d'expliquer "son inaction présumée et son silence pendant 16 mois".

Il lui est reproché d'avoir voulu fermer les yeux sur le scandale pour des raisons d'opportunisme politique: dans la coalition au pouvoir, le parti du Congrès a besoin du parti régional auquel appartenait jusqu'à sa démission mi-novembre le ministre des Télécommunications, le DMK.

Le Premier ministre n'a toutefois pas fait mention de la demande de l'opposition qui réclame depuis des semaines l'ouverture d'une enquête parlementaire réunissant tous les partis.

Le gouvernement a refusé cette demande au motif qu'une enquête séparée de la police et d'un organisme anticorruption était déjà en cours.

Mécontents, les partis d'opposition, sous la houlette du parti nationaliste BJP, ont paralysé le parlement en ajournant la plupart des travaux de la session parlementaire d'hiver.

Arun Jaitley, un dirigeant du BJP qui menace désormais de bloquer la prochaine session parlementaire en février, a critiqué lundi l'offre du Premier ministre de se présenter devant le comité des comptes publics du parlement, jugeant que Manmohan Singh ne peut apporter des réponses au "forum de son choix".

Le Premier ministre a toutefois reçu le soutien de Sonia Gandhi, la présidente du parti du Congrès qui l'avait nommé en 2004.

**AFP**

Crédit photo : AFP - Le Premier ministre indien Manmohan Singh, le 20 décembre 2010 à New Delhi

Monde, Politique, Inde, Corruption

**ARTICLES EN RAPPORT**

- Les Premiers chinois et indien parlent de sujets sensibles
- La France fait des affaires en Inde

RTBF Info sur Facebook

19,873 personnes aiment RTBF Info.

Participez aux **Concours** de la RTBF et gagnez de nombreux prix !

Terminé

Indian PM: 'nothing to hide' over telecom scandal - Yahoo! News - Mozilla Firefox

http://news.yahoo.com/s/afp/20101220/wl\_asia\_afp/indiapoliticstelecomsingh\_20101220064419

Manmohan Singh "telecom scandal" A... Indian PM: 'nothing to hide' over ...

New User? Register Sign In Help

YAHOO! NEWS

Search

HOME U.S. BUSINESS WORLD ENTERTAINMENT SPORTS TECH POLITICS SCIENCE HEALTH OPINION MOST POPULAR

World Video Middle East Europe Latin America Africa Asia Canada Australia/Antarctica Kevin Sites

Search All News News Search TRENDING NOW: lunar eclipse tom brady iran tim tebow new england patriots

Click "LIKE" get royal wedding updates from Y! News on Facebook!

## Indian PM: 'nothing to hide' over telecom scandal

AFP Buzz up! 0 votes Share retweet 1 Email Print

— Mon Dec 20, 1:44 am ET

Photo: **Indian PM: 'nothing to hide' over tel scandal** AFP

NEW DELHI (AFP) — India's premier Manmohan Singh said Monday he had "nothing to hide" over a telecom scandal that may have cost the country 40 billion dollars, volunteering to be questioned by a parliamentary panel.

Singh, who enjoys a reputation for honesty amid India's murky political world, has been battling to protect his image against accusations of failing to act over the government's cut-price sale of mobile telephone licences in 2008.

"I have nothing to hide from the public at all," Singh declared at a Congress party meeting, adding he was writing to the chairman of parliament's public accounts committee saying he would be happy to appear before it.

He has repeatedly refused opposition demands for a cross-party probe into the scandal, prompting his opponents to paralyse parliament for the entire winter session.

Follow Yahoo! News on Twitter, become a fan on Facebook

Buzz up! 0 votes Share retweet 1 Email Print

### Explore Related Content

WikiLeaks revelations roil Indian ...

2010's top stories

The New Royals

The runners up

Transfert des données depuis d.yimg.com...

## ANNEXE • La reine Fabiola n'est plus: c'est l'agence Belga qui l'a dit, à tort

16.11.09 - 17:51

**Surprise, ce matin, dans les rédactions d'informations belges: une information «Belga/ihavenews.be» annonçait la mort de la reine Fabiola après la séparation du couple Claire/Laurent. Faux, bien sûr. Les journalistes et les syndicats de Belga réagissent. Explications.**

Fallait bien que cela arrive. Un média belge se lance dans le UGC, le «User-generated Content». Sur ihavenews.be, un internaute peut très facilement envoyer une information (qui peut être le cas échéant accompagnée d'une photo). On note son nom, son numéro de téléphone et on envoie l'info. Réponse du site : «*Les rédactions vous contacteront s'ils (sic) désirent plus d'informations.*» Une campagne marketing, avec une pub radio difficilement compréhensible a été lancée ce week-end. Le site, plutôt joli, est très simple d'utilisation et même avenant.

Ni une, ni deux, un certain Jos Joskens a tenu à informer les rédactions du pays d'une information très importante : «*La reine Fabiola vient de décéder. Elle est morte après avoir appris la séparation de Laurent et Claire.*». Plus d'infos ? Le numéro référencé est peu parlant (0497/00.00.00), le mail indiqué itou (jos@spam.la). Forcément, personne n'y a cru. Mais la présence de cette «information» sur le fil officiel Belga pose question.

En effet, si cette info ne s'est pas retrouvée sur les sites web que vous consultez, elle s'est néanmoins retrouvée au milieu de «wire» Belga, ce fil info que toutes les rédactions du pays reçoivent dans leur logiciel respectif (cf. la capture d'écran qui sert d'illustration à l'article). Ce fil est alimenté minute par minute.

### «Dardinaal Kanneels» et un magasin pour chiens

Outre cette nouvelle tout à fait farfelue, I have news.be nous a appris qu'il y a un magasin de vente d'accessoires pour chiens du côté de Saint-Trond, tenu par une certaine Eline. Un «Dardinaal Kanneels» a également sévi. Malheureusement, nos essais pour faire passer l'une ou l'autre «information» n'ont pas été couronnés de succès. Depuis 11h49 et une information qui semble, elle, comble de l'ironie, «vraie» (un ingénieur belge a reçu un prix aux Etats-Unis), plus de trace d'une info «Belga/ihavesnews.be».

Plus tard dans la journée, l'agence de presse a présenté ses excuses. «*Regrettant l'incident qui s'est produit avec la diffusion malencontreuse de l'information sur le décès de la reine Fabiola*», Belga insiste sur le fait que sa rédaction n'est en aucun cas responsable des informations recueillies via le site ihavenews.be. «*Ces informations doivent être considérées comme des infos extérieures qui n'engagent nullement la responsabilité de la rédaction de Belga. Néanmoins, à partir de maintenant, toutes ces dépêches, destinées à nos clients médias, seront préalablement filtrées par Belga*» conclut l'agence de presse. S'il suit ce chemin, l'UGC belge n'est pas pour demain.

### Réaction des journalistes de Belga

En fin d'après-midi ce lundi, la rédaction de Belga a tenu à réagir. Voici la dépêche:

*Le Conseil de rédaction, les délégués de l'association professionnelle des journalistes et les représentants syndicaux de l'agence Belga réagissent avec consternation à la diffusion sur le réseau destiné à ses clients d'informations non contrôlées par les journalistes de l'agence.*

*Ils sont d'avis que cette diffusion a porté atteinte à l'intégrité et à la crédibilité de la recension de l'information par Belga et à sa rédaction en général. La rédaction se demande également comment une telle diffusion a été rendue possible techniquement.*

*Elle exige qu'une enquête interne approfondie soit menée pour identifier les responsabilités. Les journalistes de l'agence soulignent avec insistance le fait qu'ils n'ont jamais été associés à cette initiative commerciale de la hiérarchie de l'entreprise. Jamais le Conseil d'entreprise ni le Conseil de rédaction n'ont été informés de l'existence de ce projet qui rompt l'équilibre entre la «rapidité» et la «fiabilité» d'une information Belga.*

*Les journalistes font par ailleurs remarquer qu'il n'apparaît pas à ce stade, avec une grande clarté, qui exerce la responsabilité finale, aux niveaux journalistique et déontologique, de la rédaction, ce qui n'a pas manqué de créer un climat propice au déclenchement des «incidents» dont il est fait état. Ils constatent que ces incidents interviennent à un moment où d'importants efforts leur sont demandés dans le cadre des réformes mises en oeuvre au sein de l'agence.*

*La rédaction rappelle qu'elle s'est toujours opposée avec la plus grande énergie à la publication de communications non rédactionnelles sur le réseau Belga au motif que cela pouvait générer de la confusion.*

*L'annonce par la direction de filtrer dorénavant préalablement toute information destinée aux médias clients constitue, aux yeux des journalistes, une réponse insuffisante après l'atteinte portée à la réputation de l'agence Belga. Ils demandent que cesse le type de diffusion à la source des incidents.*